

de France rétrocède, par le traité de Senlis, le Comté de Bourgogne à la maison des Habsbourg ou maison d'Autriche. Auxonne étant rattaché au Duché, le Comté se retrouve sans atelier monétaire. C'est pourquoi Maximilien d'Autriche décide de créer à Dole par lettre patente du 16 septembre 1494, en plus d'un conseil et d'une chambre des comptes, un atelier monétaire habilité à "battre" monnaie. Pour Maximilien, cette attention particulière vient en dédommagement des souffrances qu'ont subies les habitants de la ville saccagée par les troupes du Roi de France, Louis XI. Dole succède donc à Auxonne et s'affirme désormais comme la capitale de la Comté. C'est le fils de Maximilien, Philippe le Beau qui mettra en 1500 l'atelier de Dole en service et donnera les instructions pour frapper les premières monnaies. L'atelier sera installé rue des Ursulines, non loin de la chapelle des Jésuites. La rue a d'ailleurs été rebaptisée depuis rue de la Monnaie. Son règne est assez court et s'achève en 1506. 1506/1556, règne de l'empereur Charles Quint. L'activité monétaire doloise est morose et il ne reste ni trace écrite et ni pièces pouvant attester de l'activité de l'atelier entre 1506 et 1550. Les premières monnaies retrouvées remontent en effet à 1550 et témoignent d'une reprise de l'activité à cette époque. En 1556, quand Charles Quint battu se retire au couvent de Yuste, son fils Philippe II "Roi d'Espagne et de ses dépendances" lui succède.

■ **1621, le Comté de Bourgogne passe sous domination espagnole dans des conditions particulières**

L'activité de l'atelier est intense jusqu'en 1589. Les "Carolus" sont encore en argent. A partir de 1589, inflation oblige, les monnaies sont dépréciées et la plupart d'entre elles ne sont plus fabriquées qu'en billon ou en cuivre. 1598 marque un tournant dans l'histoire du Comté de Bourgogne. Philippe II décède et sa fille Isabelle se marie avec l'Archiduc Albert d'Autriche, fils de Maximilien II. Le Comté passe donc de nouveau de l'Espagne à l'Autriche. Cette période qui durera jusqu'en 1621 est qualifiée par les collectionneurs de période de "pauvreté numismate" malgré l'intérêt particulier que témoigne l'Archiduc pour l'activité monétaire. En 1621, le Comté repasse sous domination espagnole dans des conditions assez particulières : en effet, lors du mariage d'Albert et d'Isabelle, il fut convenu qu'à défaut d'héritier, le Comté de Bourgogne serait rétrocédé au royaume espagnol. ▶



1506/1556, règne de l'empereur Charles V, dit Charles Quint, fils de Philippe le Beau, archiduc d'Autriche et de Jeanne la Folle, reine de Castille.



La rue de la monnaie s'appelait autrefois rue des Ursulines. C'est dans cette rue que furent construits en 1500 les ateliers monétaires de Dole.



L'ATELIER MONÉTAIRE DE LA PROVINCE SE TRQUVAIT DANS CETTE RUE